

Crisis amerita tomar acciones coordinadas: FMI, BM y OCDE (El Financiero 18/06/12)

Crisis amerita tomar acciones coordinadas: FMI, BM y OCDE (El Financiero 18/06/12). I. Saldaña / I. Becerril / M. Ojeda / E. Ortega - enviados Lunes, 18 de junio de 2012 Sólo así se terminará con el "desorden" financiero, advierte Lagarde. Según R. Zoellick, la incertidumbre y volatilidad seguirán. Recuperación europea hasta 2013, pero será modesta, prevé Gurría. - Urge frente común contra la crisis LOS CABOS, BCS, 17 de junio.- En momentos en que la crisis económica mundial pasa por el cuarto año, la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, dijo a los empresarios que sean directos, claros, asignen prioridades y digan a los líderes del G-20 qué requieren para recuperar la confianza económica financiera. Durante el primer día de trabajo del Business 20 (B-20), el presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, indicó que las políticas públicas no están generando confianza en los mercados, por lo que es necesario trabajar entre los gobiernos y la iniciativa privada. Mientras que el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, aseveró que el mundo sigue en crisis, hay volatilidad en las monedas, la política de subsidios no se ha aplicado bien, el desempleo continúa al alza y parece que el mundo está a la espera de que se resuelva la problemática económico financiera en Europa. Lagarde, Zoellick y Gurría coincidieron en que la crisis económica financiera sigue por momentos difíciles, lo que amerita tomar acciones coordinadas. Así se terminaría con el "desorden" en finanzas y bienes raíces que se vive, añadió la directora gerente del FMI. Comentó que es evidente que el sistema de cuotas del Fondo debe cambiar antes de octubre, para dar más espacio a los países emergentes, que son los que han movido "las placas tectónicas" del mundo en los últimos diez años. Agregó que también los países debieran trabajar hacia dentro, porque hay varias distorsiones en las economías que debieran de quitarse, por ejemplo eliminarse los subsidios al sector energético. Volatilidad Zoellick señaló que pareciera que la incertidumbre y la volatilidad permanecerán por mucho tiempo, así que se requieren soluciones tanto para la macroeconomía como para la microeconomía, como por ejemplo invertir más en productividad. El otro dilema es que no se trata sólo de un problema económico financiero en Europa, sino que ya se ve volatilidad en otros mercados, en donde ya se revirtieron las depreciaciones de las monedas y ahora hay apreciaciones, apuntó Gurría. Agregó que los europeos tienen capacidad para salir y reinventarse. Indicó que Europa está creciendo flat (plano) o negativo en algunos casos, y la OCDE prevé que haya una recuperación hacia 2013, modesta pero una recuperación. El mundo está en una situación en la que la recuperación que se veía mucho más clara se ha debilitado. Al poco crecimiento se suma un alto desempleo, particularmente entre los jóvenes, y a este coctel hay que agregarle unas "gotas" de desigualdad, manifestó. "La desigualdad está siendo cada vez mayor en prácticamente todos los países, con excepción de unos pocos, incluidos por cierto México, Brasil y Chile, que aunque todavía tienen altos niveles de desigualdad, la han reducido, mientras que en Europa y Estados Unidos ha aumentado y es un tema que preocupa." Al hablar acerca de cómo se ven las cosas a nivel de la economía mundial, el secretario general de la OCDE comentó que la economía mundial está rodeada de una desaceleración generalizada. Por otra parte, Zoellick dijo que el rescate bancario que se le dio a España de cien mil millones de euros no fue difundido con detalle, y eso impidió que se mandara una buena señal a los mercados. Aseveró que la ejecución de esa línea de apoyo fue muy pobre, porque nadie supo de dónde salió el dinero y aún no se sabe si sea la respuesta que esperaban los mercados y que evitará un contagio. Así, la Unión Europea desaprovechó la oportunidad de dar confianza a los inversionistas.